

## Generar empleos de calidad, el reto (El Financiero 02/05/11)

Generar empleos de calidad, el reto (El Financiero 02/05/11)Zenyazen Flores Lunes, 2 de mayo de 2011 •No basta con crear más puestos: Elizabeth Tinoco. •El trabajo precario e informal no disminuye. •Alerta OIT sobre la restricción del gasto. • EMPLEO DE CALIDAD, LA DEUDA MÁS VISIBLE La deuda más visible que existe después de la crisis es la calidad del empleo. No basta con generar más plazas laborales, sino que también deben ser mejores, sostuvo Elizabeth Tinoco, directora regional de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para América Latina y el Caribe. El promedio de la desocupación en el área cayó en 2010 y regresó a niveles precrisis, y persiste la preocupación porque el empleo precario e informal no se reduce. Para la OIT, esta situación representa "un déficit de trabajo decente", afirmó en el marco de la conmemoración del Día Internacional del Trabajo. Ante las medidas restrictivas en el gasto de Estados Unidos y la fluctuación de la economía europea hay cierta incertidumbre sobre cómo seguirá la recuperación y cuál será el impacto en el empleo para los países de la región, incluido México, señaló en entrevista con EL FINANCIERO. "De imponerse políticas más restrictivas del gasto en EU y Europa habrá afectación a las exportaciones de los países latinoamericanos más articulados a las economías desarrolladas, y por esa vía se afectará la demanda agregada y el empleo", advirtió Tinoco, quien fue nombrada directora de la oficina de la OIT para el área el pasado 1 de febrero, en sustitución de Jean Maninat. Déficit Las cifras que muestran ese "déficit de trabajo decente", de carácter estructural y de largo plazo, es que hacia 2009-2010 alrededor de 44 por ciento del total de la población ocupada de la región no tienen acceso a la seguridad social, lo cual es un reflejo del empleo informal. Asimismo, a pesar de la dinámica de crecimiento de una década, hacia 2010 cerca de 32.4 por ciento de la ocupación total del área corresponde a trabajadores por cuenta propia y familiares auxiliares, donde se concentran las peores condiciones laborales y de ingresos. Destacó, no obstante, que la región de América Latina y el Caribe tuvo una recuperación rápida y visible tras la crisis financiera internacional, lo que desde el punto de vista laboral se vio reflejado en la tasa de desempleo urbano, que regresó a los niveles precrisis de 7.3 por ciento. "Ésta fue una noticia positiva, aunque hay numerosas asignaturas pendientes en el mundo del trabajo (pues se trata) de contar con empleos productivos, con remuneraciones justas, protección social y derechos laborales", expresó la directiva de nacionalidad venezolana. Sobre la base de una proyección de 4.2 por ciento de crecimiento económico hecho por los organismos financieros y de desarrollo, el pronóstico es que al cierre de 2011 el desempleo podría situarse en 7.2 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA).